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Abstract (en)
The fire alarm (1) comprises a light source (7), measuring chamber (9) and a light receiver (8), all housed within an optical module (5). A
temperature sensor (13) and the light receiver (8) are both connected to an evaluation electronic module (6). A sensor (12) for combustion gas, e.g.
CO, is additionally provided. The electronic module (6) comprises a fuzzy logic controller, which compares the output signals of individual sensors
(5,12,13) and determines the type of fire. For each type of fire a different application specific algorithm is selected. The fuzzy logic associates smoke
concentration with combustion gas concentration and with a parameter formed from the gradients of temperature and of smoke gas.

Abstract (de)
Der Brandmelder (1) enthält ein eine Lichtquelle (7), eine Messkammer (9) und einen Lichtempfänger (8) aufweisenden Optikmodul (5), einen
Temperatursensor (13) und eine an den Lichtempfänger (8) und den Temperatursensor (13) angeschlossene Auswerteelektronic (6). Zusätzlich
ist im Melder (1) ein Sensor (12) für ein Brandgas, vorzugsweise für CO, vorgesehen. Die Auswerteelektronik (6) weist einen Fuzzy-Regler auf, in
welchem eine Verknüpfung der Signale der einzelnen Sensoren (5,12,13) und eine Diagnose der jeweiligen Brandart erfolgt. Für jede Brandart ist
ein spezieller applikationsspezifischer Algorithmus bereitgestellt und anhand der Diagnose auswählbar. Im Fuzzy-Regler erfolgt eine Verknüpfung
der Rauchkonzentration mit der Brandgaskonzentration und mit einem aus dem Gradienten der Temperatur und dem Gradienten des Rauchgases
gebildeten Parameter. <IMAGE>
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